

# El Grano de Arena



Periódico bimensual consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ADMINISTRACION: PLAZA DEL PRINCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Septiembre

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad. Los intereses religiosos de Méjico.

### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco en particular para que mejore la situación religiosa perturbada en Méjico.

### Resolución apostólica

Ofrecer a Dios oraciones y mortificaciones por la Iglesia en Méjico.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1. La asistencia diaria a la santa misa.
- 2. Los niños sin bautizar.
- 3. Rogar al Sagrado Corazón para que se legitimen las uniones ilícitas.
- Conversiones, 14. — Enfermos, 9. — Atribulados, 8. — Familias, 7. — Matrimonios, 8. — Bautizos, 17. — Asuntos importantes, 16. — Obras de celo, 9. — Gracias espirituales, 21. — Gracias temporales, 15. — Vocaciones, 7. — Intenciones particulares, 19. — Acciones de gracias, 19. — Jóvenes, 9.

Santos patronos de mes y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria los celadores:

Día 15. Santa Catalina de Génova. Día 29. San Miguel Arcángel.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de los socios difuntos don Juan Delgado y doña Isabel Humbert, últimamente fallecidos.

A. M. D. G.

## Conversando...

Señora, si V. quisiera, podría trabajar por la gloria de Dios como un apóstol.

No veo cómo, señor cura.

De una manera muy sencilla, poniendo en práctica algunas obras que yo le indicaría.

Pero el caso es, que yo no puedo descuidar las obligaciones de casa ni disponer de un rato libre, dada la familia que tengo.

Nunca fué mi ánimo distraerla en lo más mínimo del cumplimiento de sus deberes de esposa y madre de familia.

Pues entonces en que obra me he de ocupar para dar gloria a Dios?

En la obra importantísima de restaurar la familia cristiana, a la cual seguirá necesariamente la restauración de los pueblos que cada día se van alejando más de Dios.

Y cómo he de cooperar yo esa gran de empresa?

Procurando que dentro de su misma casa vuelvan a reinar las santas costumbres cristianas que fueron el honroso blason de nuestros padres y abuelos.

Creo, señor cura, que no voy a poder, pues he de encontrar un sin fin de dificultades.

No es, en verdad, cosa llana ni de un día la que yo le propongo; sino obra de mucho celo y paciencia; pero son las madres cristianas las únicas que la pueden llevar a cabo, si proceden prudentemente y con tesón hasta lograr su empeño, y por eso acudo a V.

Y cómo me las he de componer yo? Por dónde empiezo, señor cura?

Vamos a ver. El dar gracias a Dios después de la comida, es una costumbre que ha caído en desuso entre muchas familias cristianas, por incuria y abandono de la misma madre que debía haberla sostenido, ¿quiere empezar por ahí?

Esa costumbre, gracias a Dios, aún se conserva entre nosotros.

Y la de rezar el Santo Rosario en familia?

Esa no; y veo bastante difícil el poderla introducir.

Por qué? Porque no veo el medio de poder retener en casa a mi marido, ni a mi hijo fuera del tiempo de la comida y del descanso.

Y no podría empezar V. con sus hijas y la criada ejercer diariamente esta tan santa, laudable devoción?

Creo que sí.

Pues la deje dormir. La ocasión es magnífica, ya que vamos a entrar ahora en el mes de octubre, que es el mes del Santo Rosario.

Procuraré, a ser posible, rezarlo todos los días.

No obstante su buena resolución, si me lo permitiese, me atrevería a proponer ligeras advertencias, para conseguir todo el fruto que va vinculado al ejercicio de esta santa devoción en familia.

Usted dirá, señor cura.

Creo que lo primero que ha de hacer es escoger la hora en que menos ocupaciones tengan y menos visitas acudan a la casa.

Muy bien pensado.

Además me parece prudente advertir, que al empezar el Santo Rosario, deben tener todos los quehaceres ordinarios hechos, de tal modo, que, a no ser una necesidad imprevista y de momento, no se interrumpa el rezo ni con advertencias, ni mandatos, ni menos con regaños ni voces de impaciencia, que son de muy mal efecto cuando se encanjan entre una y otra. Avemaria. El rezo no debe ser rutinario ni distraído, sino acompañado de la meditación de los Misterios de la vida, pasión, muerte y resurrección gloriosa de Nuestro Señor Jesucristo.

En cuanto a su utilidad, es provechosísimo el Rosario; puesto que sus innumerables indulgencias las pueden ofrecer en sufragio de las almas de los difuntos de su obligación y por la necesidades espirituales y temporales de su familia.

Todo lo tendré presente, señor cura.

Pues, a rezar el Rosario en familia y que la Virgen bendiga su casa, ya que tiene usted el propósito de santificar el hogar con esta, la más laudable de todas las costumbres cristianas del pueblo español.

ABELL. A.

## La situación en Rusia

La Presidencia en nombre de M. el Rey don Alfonso XIII declaró abierto el nuevo curso académico.

Dice «L'Echo de Paris»:

Las informaciones que recibimos de Rusia sobre los sucesos que allí se desarrollan desde el 4 de septiembre, fecha de la caída de Riga son muy imperfectas y confusas. Sin embargo, las indicaciones que llegan hasta nosotros por distintos conductos, muestran muy claramente que el último desastre ha producido el mismo efecto que los reveses de julio.

En lugar de fomentar la unión de los partidos, ha contribuido a su mayor separación. Revolucionarios y conservadores parecen haber saludado con satisfacción el nuevo repliegue del Ejército. Los primeros expresando el fin rápido de la guerra, y los segundos, el fin rápido del partido que está en el Poder.

Por esta vez el problema es mucho más trágico que en el mes de julio. La Livonia está casi perdida. El Ejército parece presentar todavía alguna resistencia al enemigo; pero, en el estado de indisciplina en que se encuentra, es incapaz de resistir a un avance serio. Las noticias que llegan de Finlandia, por la vía de Estocolmo, nos dicen que la toma de Riga ha producido una enorme impresión. Muchas personas engalanaron sus

casas. Los periódicos rusos han anunciado, desde hace algún tiempo, la llegada a su país de 3.000 finlandeses que han servido en el Ejército alemán. El movimiento ucraniano, organizado a placer por los austriacos, toma también cierto incremento. La turba marxista, que vuelve a levantar la cabeza, puede por lo tanto, ahora contar con todo género de aliados exteriores para la ruina de Rusia. Y presagio de más hondas convulsiones se anuncia el hambre para este invierno.

### Memoria

En la noche del domingo último terminó en la parroquia de San Francisco la solemnidad de las Cuarenta Horas.

El lunes se dió principio en las iglesias de esta ciudad al piadoso mes del Rosario.

Con la solemnidad acostumbrada para tales actos, se verificó el lunes en el Instituto General y Técnico de esta capital, la solemne apertura del nuevo curso académico, a cuyo acto fuimos atentamente invitados.

Presidieron dicho importante acto oficial nuestras dignas Autoridades. La asistencia fué numerosa y escogida; además del Claustro de Profesores, vimos a los señores Curas de estas Parroquias, individuos del Ejército y Empleados del Estado, Padres de familia y alumnos etc.

El señor Secretario dió lectura al acto, y una vez terminada, fueron premiados los alumnos sobresalientes.

La Presidencia en nombre de S. M. el Rey don Alfonso XIII declaró abierto el nuevo curso académico de 1917 a 1918.

Después de terminados sus trabajos forenses en el Palacio de la Justicia de Mahón han salido para la vecina isla de Mallorca, los señores Magistrados que pasaron a Mahón, para fallar las causas del último cuatrimestre.

Mañana celebra la parroquia de San Francisco las fiestas de su Excelso Titular, con los solemnes cultos anunciados en la sesión de cultos.

Por la tarde, después de Vísperas, se verificará la acostumbrada procesión por algunas calles de esta ciudad.

Con la solemnidad acostumbrada se verificó el lunes en Ciudadela la solemne apertura del curso de 1917 a 1918 del Seminario de esta Diócesis.

El domingo último salieron para Ciudadela los alumnos del aquel Seminario, para reanudar sus estudios eclesiásticos.

El nuevo Presbítero Rdo. don Juan Be-

nejam Marqués cantó su primera misa en la iglesia de Saa Agustín de Ciudadela el domingo último.

Apadrinaron al nuevo celebrante, en tan augusto acto, el Dr. don Manuel Salord, Médico y doña Dolores Menéndez-Arango, Viuda de Caimaris y fue asistido por los Reverendos Sres. don José Roca, Pbro., Vice Rector del Seminario, y don Rafael Bosch, Pbro., Beneficiado de la S. I. Catedral. Predicó hermosísimo sermón el M. I. señor doctor don José Febrer, Cnante, y Rector del Seminario.

La concurrencia fué numerosa, y distinguida.

Reciba el nuevo Sacerdote, al igual que su piadosa familia nuestra, más cordial enhorabuena.

En el telegrama que el Director General de Comercio, Industria y Trabajo dirigió a la Cámara de Comercio de esta ciudad, pidiendo informe sobre supresión de las dos líneas que ya conocen nuestros lectores, se inserta el nuevo itinerario que tendrá que regir, caso de aprobarse la supresión dicha.

Por el interés que encierra lo publicamos a continuación:

De Mahón para Barcelona, directo, sábado 5 y media tarde.

De Mahón para Alcudia y Barcelona, jueves 9 mañana.

De Mahón para Palma, miércoles 8 noche.

De Barcelona para Mahón, directo, martes 6 y media tarde.

De Barcelona para Alcudia y Mahón, sábado 3 tarde.

De Palma para Mahón, jueves 8 y media noche.

De Ciudadela para Alcudia, jueves 11 mañana.

De Ciudadela para Palma, martes 8 noche.

De Alcudia para Ciudadela, domingo madrugada.

De Palma para Ciudadela, miércoles 8 y media noche.

Y sin embargo a pesar de los graves perjuicios que ha de acarrear al público esta nueva supresión todo el mundo... calla en vez de iniciarse a la protesta general ¡viva la Rusia!!

En Villa Carlos, siguen los ensayos de la composición del maestro Serrano «La Canción del Soldado», que ha de ser cantada por soldados de toda la guarnición!

La otra semana después de cumplida su misión salieron de Ciudadela para Mahón los señores Jefes, Oficiales y tropa de artillería que se hallaban en aquella ciudad desde hacía algunos días.

Estos días han procedido unos obreros municipales al trabajo de desprendimiento de piedras en la cuesta que del paseo de Augusto Miranda conduce al muelle y en las cuestas de la Independencia y de la Alameda.

Ha sido nombrado Maestro de Fornells don José Beltrán Planellas quedando desierta la escuela de Alayor, que es sección graduada.

Además ha sido nombrada maestra de Ciudadela doña Francisca Francisco Bosch y de Alayor doña Eulalia Villalonga Vidal quedando sin adjudicar la de Mercadal y Ferrerías.

En el vapor correo del domingo llegó a Mahón de su viaje a Liérganes don Juan Victory Taltavull, diputado provincial por este distrito.

Sea bienvenido.

Ha sido aprobado el programa de las Escuelas Prácticas que han de realizar en el año actual los regimientos de Infantería de Palma, 61 y de Mahón, 63, cuyos presupuestos ascienden a 4.000 pesetas cada uno.

Los números premiados en la rifa verificada en favor de los Establecimientos de beneficencia de esta ciudad son los siguientes.

15.421 Chalet «Villa Antonia»

12.563 Un juego de ocho cubiertos de plata.

454 Un reloj de oro para caballero.

El número premiado con el «Chalet» no fué vendido, queda pues para dichos Establecimientos.

El segundo número lo tenía un empleado de estos vapores correos.

El tercer premio se ignora aun quien sea su poseedor.

El Catedrático de la Universidad de Barcelona señor Parpal, ha sido designado para llevar a cabo una visita de inspección a los centros docentes de Baleares.

El señor presidente de la Cámara de Comercio recibió el siguiente telegrama del señor Director General de Comercio:

«Madrid 28 «Gaceta» hoy publica fundamentos reducción servicios «La Marítima», rogando V. S. informe con urgencia.»

El lunes por la noche, se reunió de nuevo la Cámara de Comercio, para tratar de la supresión temporal de las dos líneas semanales Mahón-Barcelona y Ciudadela-Alcudia, solicitada por «La Marítima», acudiendo así a la información pública abierta por Real Orden del Ministerio de la Gobernación de 26 de septiembre último. Deberán informar los Ministerios de la Gobernación, Guerra y Marina y las Cámaras de Comercio de Barcelona, Valencia Palma e Ibiza.

El señor Gobernador civil recibió de la Superioridad las órdenes para que se anuncie el concurso para la presentación de proyectos para construcción de una casa para Correos en Mahón.

Dicho edificio se levantará en un solar propiedad del Estado.

Imp. de M. Sintés, plaza del Principe, 11. — Mahón